

## Aporta agro menor valor al PIB (Reforma 03/08/17)

Aporta agro menor valor al PIB (Reforma 03/08/17) Frida Andrade Cd. de México (03 agosto 2017).- Al sector agropecuario le ha ido bien en las exportaciones, pero no es suficiente para impulsar la economía interna, pues de los tres pilares básicos que la componen el sector primario es el que menos aporta al Producto Interno Bruto (PIB). Durante el primer trimestre del año, último dato disponible, el sector primario aportó 3.5 por ciento del PIB, manteniéndose así por lo menos desde 2015, de acuerdo con datos del Inegi. No obstante, el secundario aporta 33.9 y el de servicios 62.6 por ciento. Si bien es cierto que por su naturaleza el sector de servicios puede generar un mayor valor, el de las actividades agropecuarias también puede tener una mayor participación en el PIB, refirió Ramón Martínez, experto en finanzas de la Escuela Bancaria y Comercial (EBC). Sin embargo, esta situación responde a la poca accesibilidad de apoyos y subsidios en el sector agropecuario. "Está muy limitado (el sector) en el acceso a créditos, entonces, sino hay estímulos y apoyos a los agronegocios en el País, impiden que se logren desarrollar con la capacidad que nuestro País puede tener", destacó Martínez. Por la falta de recursos el empresario de este sector prefiere continuar su actividad de la manera tradicional, es decir, no invierte en maquinaria con mayor innovación, pues no existen las condiciones económicas para que lo pueda hacer, agregó el especialista. Asimismo, consideró que no son suficientes la infraestructura en transporte y la construcción de algunos centros de acopio, por ello, en algunos casos los agricultores deciden perder la cosecha porque su distribución puede ser más costosa.